

Assemblée paroissiale du 12 septembre 2021

Synthèse des présentations des équipes paroissiales

Les différentes équipes paroissiales répondaient à la question :

« Quels projets ou propositions de votre groupe seraient signes d'avenir pour enrichir notre communauté ? »

Baptêmes / éveil à la foi / caté

Les baptêmes sont souvent l'occasion pour les familles de prendre ou reprendre contact avec la paroisse et l'Église. Cet accueil est important car il permet souvent de redémarrer un chemin de foi. Nous recontactons 3-4 ans après, les familles qui ont baptisé leur enfant bébé pour leur proposer de continuer ce chemin de foi avec leur enfant avec l'éveil à la foi.

Ces rencontres d'éveil à la foi et de catéchèse familiale sont une belle porte d'entrée pour les parents qui, tout en accompagnant leur enfant, redécouvrent parfois Jésus.

C'est donc un beau signe d'avenir pour les équipes de catéchèse car plusieurs parents ont ainsi choisi de continuer à accompagner leur enfant et ceux des autres en devenant animateurs de groupes de caté. Tous les ans, nous incitons les parents des enfants se préparant à la 1^{ère} communion à participer aux étapes. Un peu timides parfois au début (je ne saurais pas, je ne pratique pas assez ...), ils se lancent souvent en binôme et prennent du plaisir en devenant de formidables témoins de foi pour nos jeunes.

Une maman nous a dit aux inscriptions caté mercredi dernier qu'elle pensait entamer un parcours de confirmation. C'est une maman qui depuis le CE1 a accompagné ses 2 enfants au caté.

Comme aime à dire Frère Hilario, le premier lieu d'expression de la catéchèse est la famille elle-même. Par la force des choses, nous avons l'an dernier changé la façon de faire les rencontres caté, en proposant du KT par visio et plus de temps en famille pour préparer ces rencontres et les familles ont pris plaisir à faire rentrer à la maison la catéchèse ! Nous réfléchissons d'ailleurs avec les catéchistes à proposer un peu plus de temps en famille cette année !

Catéchumènes

Le catéchuménat c'est la préparation aux 3 sacrements de l'initiation chrétienne, le baptême, l'eucharistie, et la confirmation.

Cela nécessite que chacun de nous soit attentif aux personnes qui se posent des questions. Nous sommes tous responsables de cette mission, qui est d'accueillir cette demande et de nous les faire parvenir. Il faut transmettre les noms et les coordonnées des personnes auprès d'Anne-Marie BARDOU ou Denise VEYRAT, à l'accueil de la Maison Paroissiale, afin qu'ils soient contactés immédiatement. **Le catéchuménat est une démarche très personnelle, et principalement le baptême.**

Nous sommes plusieurs adultes qui les aidons à cheminer. Je fais donc un appel auprès de la communauté si certains souhaitent faire partie de l'accompagnement de ces personnes en recherche...

Alpha

Laurent BARDOU en est le représentant, mais c'est en lien étroit avec le cheminement des catéchumènes. Cela s'adresse à celles et ceux qui sont également en recherche de spiritualité. C'est un lieu d'amitié et de convivialité et de partage.

1 exemple cité, celui d'un jeune qui n'a pas été baptisé et qui se promène avec une croix.

Il faut **oser être appelant** ! L'appel nous appartient. Il faut **oser inviter** les personnes à venir voir le MEJ, ALPHA... Dieu veut les gens « libres », il faut donner la possibilité aux personnes de s'approcher en toute liberté.

Le SEM (Service pour l'Évangile auprès des Malades)

L'équipe du SEM, se compose de bénévoles qui visitent, écoutent, portent la communion, à des personnes malades, âgées à domicile ou en EHPAD. Elles sont un lien entre ces personnes et la communauté paroissiale.

Notre paroisse à plusieurs maisons de retraite ou EHPAD :

La maison St Joseph à Jacob : avec le Père Fontaine, des religieuses de Saint Joseph et une laïque associée forment une équipe, la messe est célébrée le samedi à 15h.

Au Biollay , aux Berges de l'Hyères et à Jacob au Cézallet , qui dépendent du centre hospitalier ; plusieurs bénévoles de notre paroisse visitent les personnes, il n'y avait plus de messe depuis le début de la covid. Exceptionnellement, une messe a été célébrée le 15 août ; en ce début d'année, l'espoir renaît !

A Cognin, à la résidence du Parc, suite à la pandémie et au départ de Marie Garcia, il n'y a plus de messe depuis plus d'un an. Nous avons renoué avec la direction et demandé de revenir pour les célébrations le jeudi. Pour l'instant, ce n'est pas possible car la maison est en travaux. En attendant, nous essayons de garder contact avec quelques résidents que l'on nous signale par des envois de petits mots. Un embryon d'équipe se met en route, mais elle a besoin d'être étoffée... pour reprendre la messe le jeudi tous les 15 jours et pour visiter les résidents

Aux Charmilles à Bissy, durant tout le temps de la pandémie, nous avons gardé le contact avec l'EHPAD et les résidents en envoyant une fois par semaine à une quinzaine de personnes une feuille avec des textes du dimanche ainsi que des petites cartes personnelles. Maintenant, les célébrations eucharistiques ont repris depuis plusieurs mois, (15 à 20 personnes sont présentes) ainsi que **les partages de la Parole 1 fois par mois** qui réunit entre 6 et 8 personnes. Nous avons un accueil très chaleureux de tout le personnel; nous avons reçu comme un cadeau: " l'aumônerie, c'est aussi important que les familles".

Les rencontres que nous faisons avec nos aînés 3 fois par an à Bissy (pour ce groupe, nous avons choisi le nom d'"OMEGA") n'a pas pu avoir lieu depuis plus d'un an. Pour chaque temps fort, (Avent, Carême, fin d'année); nous avons distribué, parfois en visitant la personne, un feuillet avec une réflexion, une prière. De cette façon, nous sommes un peu restés en relation avec elles.

Au mois de juin, nous avons préparé une feuille qui a été portée à une cinquantaine de personnes au Biollay, à Jacob, à Cognin et à Bissy. La distribution par l'équipe des Charmilles, et d'autres personnes à Cognin et Jacob a été l'occasion d'avoir des moments de rencontres.

Pour l'année qui vient, **nous espérons reprendre les messes à la résidence du Parc avec une équipe renouvelée. Et organiser des visites** à la résidence et aux Charmilles car nous savons que des personnes attendent nos visites.

Nos fragilités : Des personnes seraient heureuses d'avoir une visite, mais on ne le sait pas toujours. Il est difficile de visiter, de proposer une visite surtout en ville ; c'est peut-être plus facile dans les villages, où les gens se connaissent. Des personnes sont hospitalisées, mais la famille a trop de soucis et ne pense pas à avertir l'aumônerie ou la paroisse. A la sortie de l'hôpital, où les séjours sont très courts, les personnes reviennent à domicile avec des fragilités, parfois de la solitude... comment les atteindre ? C'est un point d'attention pour nous, une réflexion à avoir entre les équipes d'aumônerie, le SEM et la communauté paroissiale.

Avec cette nouvelle année qui commence, nous pourrions tous devenir des Veilleurs là où nous habitons, à l'écoute des fragilités, des événements que vivent nos voisins et proposer: un service, une visite, un accompagnement, un sourire...

Equipe funérailles

L'équipe funérailles de la paroisse est composée de **plusieurs petites équipes réparties entre les clochers** : Biollay-Jacob Bellecombette, Bissy-Montagnole-St Cassin, Cognin, et Vimines-St Jean de Couz-St Thibaud-St Thibaud-St Sulpice.

Entre ces équipes **il y a de la solidarité active, elles se sont entraïdées tout au long de l'année** qui a été particulièrement dense à cause de la pandémie. Elles célèbrent aussi bien à l'église qu'au Centre funéraire. A l'église nous avons la chance d'être toujours accompagnés d'un prêtre ou d'un diacre.

Trois fois par an nous nous retrouvons pour partager ce que nous vivons dans l'accueil des familles et les célébrations : les questions, les difficultés et aussi les joies. A chaque fois il y a un petit temps réservé **à la formation**. Il y a aussi des possibilités de formations données par le diocèse.

La célébration des funérailles est **un moment particulièrement important dans la vie** d'une famille, cela nous invite à une écoute profonde de la peine, des paroles et des désirs de ceux qui viennent à nous. **Un temps de rencontres fortes et privilégiées.**

Nous essayons que la célébration soit belle, pleine de sens à travers les paroles prononcées ou les gestes proposés. C'est un temps pour partager notre foi, pour nous mettre ensemble à l'écoute de l'Évangile... et pour creuser notre espérance.

L'équipe cette année a été fragilisée par la mort soudaine d'Emile, puis par celle de Pierre, et aussi par l'avancée en âge de beaucoup d'entre nous... alors c'est le **moment d'appeler** d'autres à nous rejoindre. Chacun de nous a ses charismes, nous savons bien que tout le monde ne peut pas répondre à cet appel, mais pour ceux qui répondrons, **nous ferons équipe ensemble ... envoyés par deux et jamais seuls, et nous chercherons la formation nécessaire.**

Enfants

Nouvelles idées et/ou activités que les enfants aiment bien partager les verres de l'amitié, les repas partagés, les pique-niques, les balades, les randonnées, les grands événements, les ateliers, les sorties à vélo...

Ce qu'ils souhaitent :

les pèlerinages adaptés aux enfants, les ateliers créatifs, les films, les kermesses, le plus souvent les messes en plein air...

L'explication de l'évangile aux enfants en sacristie...

Les animations proposées par le SAPPEL ?

Organiser des messes des enfants / faire une messe des familles / AU BIOLLAY

Que les enfants choisissent les chants pour la messe.

Ados

Témoignage de la famille Villermet :

Ce qui est vécu de chouette dans le cadre

- Ø De la paroisse : les animations de messe (musique, lectures) ; les groupes d'ados pendant les dimanches autrement qui sont des occasions de discussions, de débat avec d'autres (ados et adultes animateurs).
- Ø Des scouts : débat sur la foi ou des sujets plus larges, en grand ou en petit groupe, en prenant tout son temps pour que chacun puisse dire et rebondir sur les propos des autres, avec des approches parfois extrêmement diverses (très grande ouverture)
- Ø De l'aumônerie : je n'ai pas pu en discuter avec Aubin mais de ce que j'en ai perçu, il appréciait beaucoup les rencontres, les discussions, les week-ends à Tamié ou Taizé. Il a tenu à y participer pendant toutes ses années collège et lycée.

Souhaits, attentes

- Ø **Réussir à faire venir un peu plus ses amis à la messe**
- Ø **Des homélies ayant un rapport avec la vie de tous les jours (ce qui est apprécié dans celles du Père Hilario)**

Présentation du MEJ

Le **MEJ** connaissez-vous ?

Peut-être ses chants comme le *psaume de la création*, *Dieu est une fête aujourd'hui*, *le bonheur d'être ensemble* ou *allez porter ma joie au monde* ?

Le **Mouvement Eucharistique des Jeunes**, et un mouvement d'éducation humaine et spirituelle qui s'adresse aux jeunes de 7 à 18 ans, il trouve ses racines dans la spiritualité ignatienne.

A la suite de Jésus, chaque jeune est invité à construire une relation d'amitié avec Jésus, à s'ouvrir aux autres, à « chercher et trouver Dieu en toute chose » et à s'engager dans le monde.

La proposition pédagogique s'appuie sur une vie d'équipe durant l'année, les chants, l'amitié, la créativité, les partages, le choix, la relecture de vie, les rassemblements, les camps...

Cette année, 3 équipes vont se réunir une fois par mois à la Motte Servolex, le samedi matin :

- 7-11 ans : Feu nouveau (FNOU) : CE1-CM2
- 11-13ans : Jeune Témoin (JT) : 6° - 5°
- 13-15 ans : Témoin Aujourd'hui (TA) 4°-3°

Si vous souhaitez découvrir le MEJ et le faire découvrir à un.e jeune, nous vous invitons, le samedi 18 septembre de 10h à 12h à la salle paroissiale de la Motte-Servolex pour la matinée de rentrée. Elle sera suivie d'un pique-nique tiré du sac.

Alors, « venez et voyez »...

Contact : correspondante MEJ Savoie : Sandrine VUILLERMET mej.savoie@gmail.com

Quelques témoignages / Maël, Marie, Sarah

au MEJ, j'aime bien : faire des bricolages,

On fait : Des grands jeux et souvent on doit coopérer, comme la fois où on devait marcher avec tous les pieds de l'équipe attachés ensemble,

« Il y a des bons moments de partage et de rigolade. On se sent libre de dire ce qu'on veut et on se fait des amis »

On apprend :

A connaître Jésus en parlant, mais aussi en jouant et agissant

« L'été, on peut vivre des camps avec le MEJ. J'ai rencontré plein de gens et vécu des temps forts, comme la veillée avec Père Benoît ».

« On chante beaucoup, des chants pleins de joie et pleins de vie comme celui qu'on chantera au début de la messe ».

Solidarité (M. Ballet)

En 2002, le **Synode diocésain de Savoie**, comme d'ailleurs un peu partout en France, a souligné les 3 axes pastoraux de toute communauté chrétienne : Annoncer (catéchèse au sens large du mot), Célébrer (liturgie) et Servir, ce dernier ayant été à l'époque traduit par « solidarité », mais aujourd'hui on parlerait plutôt de « diaconie », de Service fraternel.

Le **Relais Solidarité de la Paroisse** est composé de personnes qui portent ce souci dans leurs engagements personnels spécifiques : Aumônerie de la Maison d'arrêt, présence d'Eglise aux personnes âgées, isolées ou malades en EHPAD ou à domicile, accueil des familles en deuil et célébrations des funérailles, engagement dans le quartier ou auprès des personnes en situation de précarité.

D'autres personnes, sur la paroisse partagent ce même souci sans être pour autant présentes dans le Relais Solidarité et nous sommes en lien avec elles.

Au-delà des engagements personnels de ses membres, la **mission du Relais Solidarité** en tant que tel n'est pas de faire des choses, mais d'**être attentif** aux besoins des personnes en situation de fragilité et de précarité et d'y **sensibiliser** les équipes pastorales et l'ensemble des paroissiens.

C'est pourquoi, nous souhaitons cette année encore, animer la **Journée Mondiale des Pauvres**, le **dimanche 14 novembre** 2021. Nous aimerions, comme dans le passé, organiser une journée fraternelle, conviviale, si la situation sanitaire le permet, ou au moins animer la messe en la faisant suivre d'un temps d'échange.

Le **2^{ème} volet de la diaconie** est d'être au service d'une vivre ensemble plus fraternel, et de susciter, encourager, soutenir et accompagner des initiatives qui vont dans ce sens.

Les longs mois de confinement ont fait prendre conscience à chacun combien nous sommes des êtres de relation et combien nous avons besoin les uns des autres.

C'est pourquoi, nous souhaitons **relancer la petite enquête**, faite il y a quelques années déjà, pour recenser **les services que nous serions prêts à rendre les uns aux autres**, selon nos compétences et nos disponibilités. C'est une feuille qui sera distribuée à la messe et par mail au début du mois d'octobre.

Nous souhaitons aussi faire la proposition d'un **groupe de lecture et d'échange** à partir de la dernière **Encyclique du Pape François : Fratelli tutti**. Alors que Laudato si a trouvé un large accueil, car elle répond à une préoccupation partagée par beaucoup, Fratelli tutti présente un approfondissement dans le sens d'une écologie intégrale plus difficile à réaliser.

Je soumets encore une 3^{ème} proposition, même si l'EAP pense qu'elle n'est pas réalisable. Celle **d'une bibliothèque en libre service** dans l'entrée de l'église du Biollay et de Cognin avec des livres qui touchent l'intelligence de la foi et la vie spirituelle.

En terminant, je voudrais souligner que ce n'est que dans la **mesure où ces propositions trouvent un écho favorable auprès de vous et que d'autres personnes s'engagent avec nous que nous comptons poursuivre ces projets afin qu'ils puissent aboutir.**

Date à retenir

Le 26 septembre 2021, aura lieu une autre assemblée qui va parler de cette solidarité.

Mission du relais solidarité

Ce n'est pas de faire des choses mais être attentifs aux autres, les sensibiliser aux activités paroissiales.

SAPPEL (*Jean-Michel LOPEZ*)

Le groupe du Sappel est parti à Lourdes, cet été, au mois d'août.

Ce pèlerinage était un temps de Visitation, comme lorsque Marie a rendu visite à sa cousine Elisabeth et qu'elles se sont partagé la joie qui les habitait alors. Comme cette Visitation que Marie a vécue auprès de Bernadette lorsqu'elle s'est adressée à cette jeune fille d'une famille très pauvre de Lourdes.

Le Sappel appartient au Réseau St Laurent, qui réunit des groupes et des communautés dont la caractéristique est de rejoindre et de prier avec des personnes en grande fragilité dans toute la France. Nous étions près de 400 personnes de toutes les régions.

Nous avons vécu à notre tour, à Lourdes, une Visitation entre nous tous, pour partager les peines et les joies que chacun apportait. Chaque jour des temps en petites fraternités nous ont permis de vivre cela très fortement.

Chacun est retourné chez lui habité par tout ce qu'il avait vécu dans ces temps de rencontres, de célébrations, de prière, de fête... L'une des participantes a partagé à son retour :

Ce pèlerinage me relance dans une grande espérance pour notre Église, c'est par les plus petits que l'Église va se renouveler.

Témoignage François

J'ai beaucoup prié la Vierge Marie, à Lourdes.

Bernadette a accepté sa pauvreté et elle avait confiance en Marie.

La Visitation, c'est Dieu qui s'invite dans nos cœurs.

À Lourdes, j'ai senti de l'espoir comme si Dieu était là vivant, au milieu de nous.

Ce qui a été important pour moi c'est la fraternité, la compréhension, la complicité. On pouvait parler librement sans que l'on se moque les uns des autres. On se respectait.

Dans mon groupe de fraternité, il y avait 3 femmes chrétiennes d'Irak, on a appris à les connaître.

Pendant ce temps de pèlerinage, on s'est beaucoup soutenu les uns les autres.

Témoignage Fabienne

Je participe au groupe de prière du Sappel ici au Biollay.

On se retrouve tous les 15 jours le mardi soir.

Ces temps de rencontre me donnent de la joie.

On est illuminés par les chants qui sont entraînants.

C'est comme une lumière qui s'éclaire en nous.

La gestuation, la Parole de Dieu, les chants... cela me donne plus de vie.

Se retrouver, partager, cela nous permet de mieux nous comprendre.

Ce temps d'échange est pour moi comme une renaissance.

Marie-Noëlle

Pour conclure cette présentation, nous désirons, au cours de cette année, poursuivre ces tissages de liens au sein de la paroisse.

Nous vous partageons les paroles de ce chant du Sappel qui expriment ce que nous voulons vivre :

**Quel que soit le nom qu'on m'a donné,
La couleur de mes yeux, ou celle de ma peau,
Quelle que soit la vie que j'ai menée,
Les joies et les épreuves traversées...
Ô Souffle Saint, fais nous corps du Christ,
Pauvres et riches, en chemin vers le Père.**

Laudato Si

Le groupe Laudato Si se rencontre sur notre paroisse depuis juin 2018 à la fréquence d'une rencontre par mois. Ce groupe est constitué de 9 membres représentant un large spectre d'expériences, d'âges et d'appartenance socio-professionnelle. Les membres de ce groupe sont (Brigitte Bosch, Odile Stoppiglia, Simona Frison, Charles Monod, Alain Morel, Pascale et Alain Ricaud, Bruno Binet, Francois Delorme, Raphael Vuillermet)

La mission de ce groupe est « d'inscrire par différentes réflexions, animations, conseils, audits, formations, actions ... la vie de la communauté paroissiale dans la pensée de l'encyclique Laudato Si. ». L'objectif est que collectivement comme individuellement nous nous inscrivions vers une « Ecologie Intégrale » en prenant conscience des limites, des fragilités et richesses de toute la création sur notre « maison commune ».

Pour enrichir, rassembler et pour vivre une fraternité évangélique au sein de notre communauté paroissiale nous avons identifié **3 axes**.

1. **Créer du lien** entre les membres et groupes de notre communauté.

Avec pour objectif :

- Qu'un maximum des membres de la communauté se connaissent
- Que les membres de la communauté aient connaissance des différents groupes déjà constitués, de leurs actions et de leurs projets
- Que les groupes déjà constitués se rencontrent et apprennent à se connaître pour travailler ensemble

Comment :

- En présentant une fois par an les groupes constitués à l'ensemble de la communauté
- En préparant un trombinoscope exposé au fond de l'église
- En organisant l'accueil des nouveaux arrivants sur la paroisse pour qu'ils comprennent l'organisation, connaissent les personnes de contact et puissent facilement s'intégrer
- En organisant « les repas entre paroissiens » comme cela a déjà été fait il y a quelques années.
- En Invitant chacun, à la sortie de la messe, à faire un pas vers une personne qu'il ne connaît pas encore

2. Le deuxième axe est « **nourrir** ».

Avec pour objectif :

- De proposer aux membres de notre communauté, quel que soit leur âge, leur situation maritale ou professionnelle, des temps de rencontres, des réflexions, des temps forts, des formations, des forums pour que chacun puisse être nourri au cours les différentes étapes de sa vie.

Comment :

- Rappeler régulièrement les formations proposées par la formation permanente des chrétiens au niveau diocésain ou autres...
- Inviter et laisser la place à celles et ceux de notre communauté qui ont suivi des formations et temps fort afin qu'ils puissent partager leur retour d'expérience et de susciter l'envie auprès d'autres de suivre telle ou telle formation/ retraite/temps fort
- De proposer lors des préparations aux sacrements tels que mariage, baptême, communion, sépulture les formations d'accompagnement des mouvements et services d'église.
- Proposer et vivre des temps de prière, comme celui pour la paix porte par le Sappel 31 décembre.
- Proposer un atelier de Fresque pour le Climat pour l'ensemble des paroissiens lors d'un dimanche autrement spécial (3h).

3. Le troisième axe est de **créer une dynamique** au sein de notre ensemble paroissiale par la mise en œuvre de projets. Projets qui seraient porteurs de sens, dans la forme et le fond, bien sure en ligne avec Laudato Si, et projet « transversaux » (intergénérationnel, trans social, inter territoire, œcuménique...) dans notre communauté

Avec pour objectif :

- que chacun, sans même être membre de groupes constitués, puisse s'impliquer,
- que des talents se révèlent
- que des énergies nouvelles soient libérées
- que des rencontres improbables se réalisent
- que des barrières tombent
- que des partages nourrissent les personnes impliquées comme l'ensemble de la communauté

Comment :

- Structurellement, en réunissant chaque trimestre le conseil pastoral
 - o pour identifier/définir/suivre les projets.
 - o pour que chaque équipe puisse voir comment les projets en cours peuvent les rejoindre et dynamiser son groupe.

Exemples de projets qui pourrait être lancés

- Créer/rénover un lieu (dans lequel on se sente bien) pour organiser des rencontres tels que ciné débat, des cafés théo, des réunions, des rencontres avec parents, couples, ado, caté ; pour vivre plus facilement les ateliers des dimanches autrement
- Fort de la grande capacité de l'église du Biollay : proposer et organiser des concerts chrétiens
- Organiser des ateliers de Noël pour fabriquer des cadeaux de Noël (cuisine, bricolage, couture ...) loin de ce que nous propose/impose la société de consommation dans laquelle nous vivons.
- Poursuivre les Noël fraternels.
- Organiser et partager des temps fort comme le jeudi saint avec les autres églises chrétiennes de notre secteur.

Equipe d'Animation Liturgique / S. VUILLERMET

FORCES :

- Une **diversité** de personnes, de sensibilités spirituelles, de provenances, d'âges, de répertoires
- Une **réunion mensuelle**, préparée par Yves ; une réunion bilan en fin d'année pour relire les moments vécus, les célébrations écoulées, partager les points de vue, les retours de l'assemblée.
- Des **compétences variées et complémentaires** : liturgie, théologie, pastorale...

DIFFICULTES :

- **On ne peut pas continuer comme avant**, c'est à dire, des messes dans chaque église de notre paroisse une fois par mois. Cette approche n'est plus viable, écologiquement (chauffage, transport...), humainement (pas assez d'animateurs, d'équipes liturgiques disponibles, petites assemblées)
- En même temps, **comment garder une présence dans ces églises**, comment ne pas en faire des lieux morts, comment rejoindre les personnes qui ne viennent à l'église que si c'est celle qu'ils ont toujours fréquentée?

ENJEUX :

- **Faire vraiment équipe** et être au service des communautés, indépendamment de sa communauté locale de résidence, de cœur
- **S'enrichir de nouvelles personnes** selon leurs disponibilités pour participer aux réunions mensuelles, pour animer les célébrations (chants et autres), venir en appui ponctuel pour le chant, la musique, les lectures, les fleurs...
- Permettre **par des liturgies de qualité de rejoindre la diversité des paroissiens** : jeunes couples, familles, jeunes, personnes âgées, personnes malades, isolées, en rupture sociale etc.

PROPOSITIONS POUR LA LITURGIE/ LES MESSES :

- **Planning et répartition des messes** : une réflexion de fond est à mener avec l'EAP, des représentants des diverses communautés locales, des membres de l'équipe liturgique pour proposer des temps liturgiques (eucharistie ou célébration de la parole) sans compliquer ni surcharger le calendrier. Ex : chaque mois une messe est dite dans une autre église que Biolley et Cognin, soit le samedi soir soit le dimanche (matin ou soir). Le choix se fait en croisant plusieurs critères dont écologique (chauffer certaines églises l'hiver n'est plus imaginable)
- **Faciliter la participation de l'assemblée** en projetant les textes des chants sur écran / vidéoprojecteur. Au Biollay aménager cet écran au-dessus de la sacristie. Des jeunes ou autres personnes sont-ils prêts à contribuer ? Former une équipe. Acheter le matériel (ne pas apporter son matériel personnel). A Cognin possible aussi près des statues de gauche ou de droite.
- **Être plus spontané, plus créatif** : inviter par exemple des jeunes repérés au début de la messe à chanter un chant qu'ils connaissent, même à la dernière minute, ils peuvent se mettre au micro avec l'aide de l'animateur. Varier les lecteurs, oser inviter des enfants et jeunes à lire, préparer une PU en les appelant quelques jours avant.
- **Former et se former** à l'animation de célébration de la Parole
- **S'enrichir, s'ouvrir à la diversité** : proposer à des jeunes qui font des camps, des personnes qui sont dans des mouvements de nous apprendre des chants pour les intégrer au répertoire de la paroisse. Bâtir des célébrations avec les autres églises chrétiennes de notre territoire notamment pour la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, pour l'entrée en Avent, pour la semaine sainte...

PROJETS A PORTER PLUS LARGEMENT :

- Des **repas partagés**, après la messe du Biollay, 1 fois par mois ? Lorsqu'il fait beau ce peut être un pique-nique tiré du sac même informel en extérieur, dans un parc à proximité du lieu de messe
Relancer les repas "invitants "ET "accueillis" en mélangeant les âges

Mieux connaître et faire connaître les différentes équipes en début d'année : distribuer une feuille mentionnant les différentes équipes, les noms et téléphones des personnes qui en font partie ; animer une messe

Etre au service des communautés, des assemblées, on a besoin de s'enrichir d'autres personnes.

Appui ponctuel.

Action sur le planning en lien avec l'EAP.

► **Importance de revisiter le triptyque de la Paroisse / DV**